

## MEMORIA DEL CLUB ATLÉTICO SAN MARTÍN

Sres. Asociados venimos a exponer la Memoria de la gestión llevada a cabo por la H.C.D. en el periodo comprendido desde el 01/07/2023 hasta el 30/06/2024, y que detallamos a continuación.-

En la faz administrativa, se dio cumplimiento en tiempo y forma con el pago de los haberes mensuales tanto de los empleados de planta permanente, como así también del plantel profesional, cuerpo técnicos de las distintas divisiones, cuerpo médicos. Se abonó de igual modo las obligaciones tributarias correspondientes a la actividad desarrollada por la Entidad, que es una política adoptada por esta Comisión Directiva desde el mismo momento de asumir sus funciones, y que plasma la ordenada y eficiente administración de los recursos institucionales llevada a cabo.-

También se procedió a la capacitación permanente para optimizar los recursos humanos con los que cuenta nuestra Institución, proveyendo además de todos los insumos y elementos necesarios para tal fin. Se optimizó el sistema de registración contable y todos los soportes digitales que son aplicados a los sistemas operativos, principalmente destinados a brindar mayores servicios a los asociados.-

Se debe destacar la constitución del Departamento Compliance de la U.I.F., dando cumplimiento con las exigencias normativas de dicho Organismo. Por otro lado, se aplicarán, en breve plazo, los Manuales de Procedimientos requeridos, encontrándose en la actualidad en la etapa de capacitación del personal que tendrá a cargo la aplicación efectiva de las funciones englobadas en dichos manuales. –

El día 02 de noviembre de 2023 en oportunidad de celebrar el 114° Aniversario de la fundación de nuestro querido Club, se produjo un hecho significativo y de real trascendencia como fue la inauguración del Museo de la Institución, en el cual se refleja cada momento y cada hito que jalonaron la rica y gloriosa historia del Club San Martín. Este fue un anhelo y un compromiso asumido por esta H.C.D. con los asociados y para lograrlo fue necesario crear la infraestructura necesaria como así también el trabajo de destacados especialistas en museología. Se debe resaltar la labor desarrollada por el Departamento de Historia y Estadísticas de la Entidad en la recopilación de la documentación y elementos históricos, como así también el aporte de distintos asociados que sumaron objetos de gran valor y que son exhibidos en las vitrinas del Museo. Esta obra nos llena de orgullo a todos los sanmartinianos y fundamentalmente es para las generaciones venideras puedan apreciar y valorar la historia gloriosa del Club. Por otro lado, se debe destacar que las instalaciones del Museo se encuentran abierta a todo público y son concurridas por las delegaciones de los clubes de distintas latitudes del país, que en ocasión de la disputa de los partidos oficiales nos visitan, quienes elogian las instalaciones y la

tecnología de moderna generación con que está dotado el Museo, como así también el real conocimiento de nuestra historia.-

El Club San Martín se erige como un referente del deporte en la provincia, brindando una amplia variedad de disciplinas como fútbol, básquetbol, rugby, futsal, karate, patín, tenis y voleibol, abarcando desde niñez hasta la adultez. Más allá de la actividad deportiva, el club se ha consolidado como un espacio de confianza para las familias tucumanas, ofreciendo un ambiente propicio para la formación integral de sus socios.

Para garantizar la excelencia en cada disciplina, el club cuenta con un equipo de entrenadores altamente capacitados, respaldados por una estructura que incluye registro y seguro para los socios. Además, el club ha invertido en la mejora continua de sus instalaciones, contando actualmente con un área protegida, seguridad, personal de mantenimiento, un consultorio médico, coordinadores deportivos y un gimnasio equipado con tecnología avanzada, como el análisis de video, apoyo de nutricionistas y coaching deportivo.

En cuanto a lo estrictamente deportivo, en el comienzo del Período en consideración el plantel profesional se encuentra realizando una destacada participación en el Torneo de la Primera Nacional Temporada 2023, organizado por A.F.A., y en el devenir del mencionado torneo se accedió a disputar las instancias finales, no pudiendo lograr el objetivo del ascenso de categoría. En la Temporada 2024, se contrató un nuevo cuerpo técnico y se formó un equipo competitivo con jugadores de experiencia y jerarquía con el claro objetivo de tener un óptimo desempeño en el Torneo de Primera Nacional, y al cierre del presente período, el equipo se encuentra ubicado en los primeros lugares de la tabla de posiciones, con actuaciones destacadas. Se debe destacar que se dotó de todas la infraestructura de apoyo y logística correspondiente al plantel profesional, en cuanto a los materiales y enceres que la alta competencia deportiva requiere.-

En cuanto a las divisiones inferiores de fútbol, se incorporó como Coordinador General de las mismas al Director Técnico Carlos Roldán de gran trayectoria deportiva y consustanciado plenamente con nuestra Institución, quién desde el momento mismo de su designación diagramó en plan de trabajo a mediano y largo plazo para fortalecer el desarrollo de las divisiones formativas. En dicho marco se procedió a la capacitación permanente de los cuerpos técnicos de cada una de las divisiones juveniles, se dotó de los elementos de trabajo necesarios para optimizar la labor y de esta manera dar cumplimiento con los objetivos planificados. Sin lugar a dudas ello significó un avance en el desarrollo de la faz formativa y en la competencia deportiva de dichas divisiones, que se ve plasmada en la destacada actuación de todas las divisiones en los distintos torneos que participan y se avizora un futuro promisorio, que redundará en la mayor promoción de jugadores juveniles, formados integrante en el Club, hacia el plantel superior.-

El Club San Martín ha llevado a cabo importantes mejoras en sus instalaciones y en el equipamiento destinado a las categorías de Fútbol Infantil e Inferiores, potenciando así el desarrollo de los jóvenes talentos de la institución. Entre estas mejoras destaca la optimización de la iluminación en las canchas, permitiendo

entrenamientos en áreas que anteriormente carecían de luz adecuada. Gracias a esta iniciativa, niños y jóvenes pueden entrenar de manera segura y eficiente, incluso en horarios nocturnos.

Además, se ha trabajado en el mantenimiento y mejora del césped, así como en la reparación de los sistemas de riego, garantizando que las canchas se conserven en óptimas condiciones para la práctica del fútbol. También se han instalado nuevas columnas y reflectores LED, lo que ha mejorado notablemente la visibilidad y ha generado un entorno más adecuado para los entrenamientos y partidos, tanto en competencias oficiales como en amistosos.

### **Equipamiento**

Para complementar estas mejoras, el club ha provisto a los entrenadores con más de 500 pelotas de fútbol, camisetas, pecheras, conos, escaleras de coordinación, redes para los arcos y una barrera móvil para la práctica de tiros libres. Este nuevo equipamiento permite que los jóvenes futbolistas cuenten con todas las herramientas necesarias para perfeccionar sus habilidades técnicas y tácticas, asegurando entrenamientos de alta calidad.

### **Profesionalización y Calidad en la Formación**

El club cuenta actualmente con un equipo de 30 profesionales, compuesto por entrenadores y preparadores físicos, dedicados a la formación de 660 alumnos. Estos jóvenes están distribuidos en tres categorías: Infantiles, Cebollitas y Chupetones. Además de impartir entrenamiento integral, los profesionales también se enfocan en el desarrollo físico, técnico y emocional de los jugadores, garantizando una formación deportiva de excelencia.

### **Competiciones y Puesta a Punto**

Los equipos de Fútbol Infantil e Inferiores participan activamente en torneos de gran relevancia, como la Liga Tucumana y otros campeonatos locales. Además, se organizan encuentros amistosos que permiten la puesta a punto de los equipos, brindando a los jugadores la oportunidad de competir y desarrollarse tanto en el aspecto deportivo como en el social. Estas experiencias fomentan el crecimiento de los jóvenes dentro y fuera de la cancha, promoviendo el aprendizaje continuo y el fortalecimiento del espíritu de equipo.

### **Impacto Social y Deportivo**

Las mejoras en la infraestructura y el incremento en los recursos del club han tenido un impacto significativo en la comunidad, favoreciendo la inclusión social y el desarrollo integral de los jóvenes. El fútbol infantil, además de ser un espacio para el entrenamiento deportivo, representa una herramienta de educación en valores esenciales como el trabajo en equipo, la disciplina y el respeto.

Estas iniciativas han fortalecido la identidad y el sentido de pertenencia de los niños y sus familias dentro del club, creando un ambiente propicio para su crecimiento y desarrollo en un entorno seguro, saludable y competitivo. Con estas acciones, el Club San Martín reafirma su compromiso con la promoción del deporte

infantil y la formación de futuros talentos, brindando a los más pequeños las mejores condiciones para crecer tanto como deportistas como personas

En materia de infraestructura, el club sigue evolucionando. Entre los proyectos destacados se encuentran la finalización del polideportivo cubierto para deportes indoor, y la apertura de un nuevo acceso sobre la Avenida Presidente Perón. Asimismo, se han inaugurado oficinas modernas y vestuarios independientes para garantizar el confort de los deportistas.

Uno de los proyectos más significativos para el periodo 2024-2025 es la habilitación de la pensión para jóvenes promesas del fútbol, con un enfoque integral que combina el desarrollo deportivo con la educación y el crecimiento personal. Esta iniciativa busca facilitar la formación de talentos provenientes de zonas alejadas, ofreciendo las herramientas necesarias para su desarrollo profesional y personal.

El Club San Martín, fiel a su compromiso con la comunidad, trabaja día a día para consolidarse como una referencia deportiva y social en la provincia y el país.

#### **Disciplinas**

##### **Tenis**

##### **Canchas de Tenis**

Durante el último período, se llevó a cabo una renovación integral de las seis canchas de tenis del club, lo que incluyó la remoción profunda de la superficie de juego, reparación y reemplazo de flejes, reposición del polvo de ladrillo y la instalación de nuevas redes. También se renovaron los postes de soporte para cumplir con las normativas vigentes y se realizaron mejoras en la iluminación perimetral para garantizar una mejor visibilidad y seguridad, especialmente en horarios nocturnos.

##### **Actividades y Competencias**

El club ofrece la práctica de tenis los siete días de la semana, brindando a los socios la posibilidad de entrenar en un amplio rango horario. Actualmente, el club cuenta con un plantel de 120 alumnos, distribuidos según su nivel y edad, bajo la instrucción de cuatro profesores altamente capacitados. Los jugadores participan activamente en torneos provinciales organizados por la Asociación Tucumana de Tenis, donde han obtenido importantes victorias y reconocimientos, consolidando al club como uno de los más destacados en la provincia.

##### **Impacto y Crecimiento**

El tenis en el Club San Martín ha experimentado un crecimiento notable, atrayendo a nuevos socios interesados en formar parte de la comunidad deportiva. Gracias al esfuerzo conjunto de entrenadores, jugadores y directivos, la disciplina continúa expandiéndose y proyectándose hacia nuevos desafíos.

## **Rugby**

### **Cancha de Rugby**

En el último período, se realizaron mejoras significativas en la cancha de rugby, incluyendo la construcción de un camino perimetral en el sector oeste, la instalación de farolas de iluminación para facilitar el acceso y la visibilidad en horarios nocturnos, y la construcción de una tribuna en el sector norte con barandas de seguridad y pintura para mayor comodidad de los espectadores. Además, se instaló una cerca perimetral para proteger y delimitar el campo de juego, se niveló y amplió la cancha según las medidas reglamentarias y se reforzó la iluminación con soportes adicionales.

### **Categorías y Logros Deportivos**

El rugby en el Club San Martín cuenta con 120 alumnos distribuidos en tres categorías:

- Plantel Superior
- Juveniles
- Infantiles.

Recientemente la categoría Superior alcanzó el subcampeonato en el torneo provincial, mientras que la categoría Juveniles llegó a la final del Torneo de Ascenso, reflejando el crecimiento y la proyección de esta disciplina en la institución.

## **Futsal**

### **Cancha de Futsal**

Durante el último año, se realizaron trabajos de reacondicionamiento en la cancha de futsal, que incluyeron la reparación del piso, pintura renovada, optimización del sistema de iluminación y mejoras en los arcos y la cerca perimetral. En términos de equipamiento, se adquirieron nuevos elementos deportivos como pelotas, redes, camisetas, pecheras, conos y escaleras de coordinación, permitiendo un mejor desarrollo en las prácticas y entrenamientos de los jugadores.

## **Fútbol Femenino**

El club ha incorporado recientemente el fútbol femenino profesional como parte de una experiencia piloto, lo que representa un avance importante en la inclusión y diversidad dentro de la institución. Este proyecto ha sido muy bien recibido y promete un crecimiento continuo en el futuro.

### **Logros Deportivos**

Actualmente, el club cuenta con 77 jugadores en diferentes categorías, incluyendo Primera División Femenina. Entre sus logros más recientes destacan el título de Campeón Promocional 2023 y el Campeonato de la 1ª A en 2024, consolidando al Club Atlético San Martín como un referente en la disciplina a nivel local.

### **Voleibol**

#### **Mejoras en Infraestructura**

Las canchas de voleibol han sido renovadas con mejoras en la superficie de juego, aplicación de nueva pintura para optimizar la visibilidad de las líneas, instalación de bancos para suplentes y tarimas para jueces, y un sistema de iluminación actualizado que garantiza óptimas condiciones de juego en horarios nocturnos.

#### **Expansión y Crecimiento**

Se ha incorporado la categoría de vóley masculino, ampliando la oferta deportiva del club. Se han adquirido pelotas, camisetas, pecheras, conos y escaleras de coordinación, asegurando el adecuado desarrollo de los jugadores.

#### **Plantel y Competencias**

Actualmente la disciplina cuenta con 206 alumnos, entrenados bajo la supervisión de un equipo conformado por seis profesores profesionales y altamente capacitados.

Las categorías participan activamente de los torneos de Iniciación FTV, logrando un desempeño notable y consolidando al club como un referente en el ámbito provincial de la disciplina.

### **Karate**

El karate es una disciplina con más de 20 años de trayectoria en la institución, consolidándose como una actividad esencial y valorada por la comunidad de socios. A lo largo de los años, ha brindado a sus practicantes no solo una actividad física, sino también un espacio para el desarrollo personal y la adquisición de habilidades fundamentales para la vida cotidiana.

#### **Estado Actual y Proyección a Futuro**

Actualmente, el karate cuenta con un grupo reducido de seis alumnos, lo que resalta la necesidad de revitalizar y promocionar la disciplina para atraer a nuevos practicantes. A pesar de su tamaño reducido, este grupo sigue manteniendo vivo el espíritu del karate en el club. Para garantizar la continuidad y el crecimiento de esta disciplina, se están evaluando diversas estrategias, como la promoción activa entre los socios, la incorporación de nuevas categorías según la edad y la organización de eventos y exhibiciones que pongan en valor el karate dentro del club.

El futuro del karate en el Club Atlético San Martín dependerá del impulso que se le otorgue, no solo como un deporte competitivo, sino también como una herramienta de formación integral. Mediante campañas de difusión y la organización de clases abiertas, el club tiene como objetivo aumentar la cantidad de alumnos y fomentar la participación en torneos locales y nacionales, consolidando nuevamente al karate como una disciplina competitiva dentro de la institución.

#### **Beneficios Conductuales y Formativos**

Más allá de su impacto físico, el karate ofrece beneficios conductuales y formativos significativos a quienes lo practican. Como arte marcial, promueve valores esenciales como la disciplina, el respeto, el autocontrol y la perseverancia. Estos principios no solo fortalecen el cuerpo, sino que también contribuyen al desarrollo emocional y mental de los practicantes, enseñándoles a manejar el estrés, controlar sus emociones y desarrollar una mayor confianza en sí mismos.

El karate también fomenta una mentalidad de superación personal, inculcando el esfuerzo constante y la capacidad de afrontar y superar desafíos. Para los más jóvenes, esta disciplina es una valiosa herramienta que les ayuda a desarrollar una actitud positiva hacia el aprendizaje, además de adquirir habilidades aplicables a otras áreas de la vida, como la resiliencia, el trabajo en equipo y el respeto por los demás.

El karate en el Club Atlético San Martín no solo brinda una vía para la actividad física, sino que también actúa como una poderosa herramienta para el crecimiento personal y el desarrollo integral de sus alumnos, aportando beneficios físicos, emocionales y sociales.

#### **Hockey**

##### **Mejoras en Infraestructura**

El club ha desarrollado un proceso continuo de modernización de su infraestructura, incluyendo la reposición de luminarias debido a la antigüedad del sistema, lo que ha garantizado una iluminación óptima en las instalaciones. Asimismo, se han realizado mejoras en las cercas perimetrales y en la zona de suplentes, proporcionando mayor seguridad y confort tanto para los jugadores como para los entrenadores.

En la cancha N°2, se ha optimizado la iluminación para permitir entrenamientos nocturnos más eficientes. Además, se construyó un nuevo sanitario para hombres en la zona de vestuarios, mejorando así la calidad de las instalaciones para los socios y deportistas. También se realizaron mejoras edilicias en las oficinas de hockey, incluyendo la adquisición de equipamiento adicional como aire acondicionado y equipos informáticos, modernizando la gestión y administración de la disciplina.

Para fortalecer el desarrollo de los jugadores, se han incorporado nuevos materiales de entrenamiento, como camisetas, medias, bochas, conos, escaleras de coordinación y pecheras, asegurando así que los equipos cuenten con todos los recursos necesarios para su preparación y competencia.

### **Plantel y Competencias**

El hockey en el Club Atlético San Martín ha experimentado un crecimiento exponencial, contando actualmente con 620 alumnos activos en la disciplina. Este grupo es dirigido por un equipo de 35 entrenadores capacitados, quienes trabajan en la formación integral de los deportistas dentro de los 15 planteles existentes.

Las categorías de hockey del club se distribuyen en los siguientes planteles:

- Plantel Sup. Rojo
- Sub 19 Rojo
- Sub 16 Rojo
- Sub 14 Rojo
- Plantel Sup. Blanco
- Sub 19 Blanco
- Sub 16 Blanco
- Sub 14 Blanco
- Plantel Sup. Negro
- Sub 19 Negro
- Sub 16 Negro
- Sub 14 Negro
- Caballeros
- Sub 15

- Segunda

### **Logros Deportivos**

Los equipos del club han logrado destacarse en torneos tanto a nivel regional como local, con todas sus categorías posicionadas dentro del Top 5. Este excelente desempeño es resultado del esfuerzo conjunto de jugadores, entrenadores y el club, consolidando al hockey como una de las disciplinas más competitivas dentro de la institución y reafirmando su prestigio en el ámbito deportivo regional.

### **Patín**

#### **Crecimiento y Logros**

El patinaje artístico en el Club Atlético San Martín ha demostrado un crecimiento sostenido en los últimos años, alcanzando excelentes resultados en competencias provinciales, nacionales e internacionales. La dedicación de las deportistas y el apoyo institucional han sido clave en el desarrollo de esta disciplina, consolidándola como una de las más destacadas del club.

Para potenciar este crecimiento, se ha provisto un nuevo espacio para la práctica del patinaje, compartido con otras disciplinas, lo que permite un mejor aprovechamiento de las instalaciones. Este espacio ha garantizado condiciones óptimas de entrenamiento para las patinadoras, permitiéndoles prepararse adecuadamente para las competencias en las que participan regularmente.

El equipo de patinaje artístico está compuesto mayormente por niñas y adolescentes y cuenta con el respaldo de dos profesionales: una profesora y una preparadora física, quienes se encargan de la formación técnica y física de las deportistas. El club ha brindado apoyo financiero a las patinadoras, cubriendo gastos de viajes y logística para competencias fuera de la provincia. Además, ha financiado la capacitación de la profesora, asegurando así un alto nivel de enseñanza y actualización en las últimas técnicas de entrenamiento.

#### **Estructura y Competencias**

Actualmente, el equipo de patinaje está integrado por 50 alumnas, distribuidas en siete categorías, quienes entrenan bajo la supervisión de sus entrenadoras. Estas categorías han tenido una destacada participación en múltiples torneos, logrando posiciones de relevancia en los siguientes eventos:

- Torneo Regional 2023
- Campeonato Panamericano de Clubes
- Torneos Provinciales
- Juegos Nacionales Evita

- Copa Nacional González Molina
- Copa Nacional Apertura B
- Copa Nacional Clausura B

Cabe destacar que el patinaje artístico es una disciplina individual, organizada por eventos en lugar de temporadas, lo que otorga una dinámica especial a la competencia. Solo los patinadores federados pueden participar en el circuito oficial, lo que implica un alto nivel de exigencia y dedicación por parte de las deportistas.

#### **Futuro de la Disciplina**

El club sigue apostando por el crecimiento del patinaje artístico, brindando los recursos necesarios para que sus deportistas alcancen su máximo nivel. Se prevé continuar participando en competencias de mayor envergadura y fomentar el interés de nuevas alumnas en la disciplina. La formación integral, tanto técnica como física, asegura que las patinadoras puedan explotar su potencial y representar al club con excelencia en cada competencia.

#### **Básquetbol**

##### **Mejoras en Infraestructura**

El básquetbol es una disciplina fundamental dentro del Complejo Polideportivo Ingeniero Natalio Mirkin, donde se practica y entrena de manera federativa todos los días. En los últimos tiempos, se han implementado mejoras significativas en las instalaciones, destacándose la reparación integral del piso de las canchas y su pintura, lo que ha optimizado la visibilidad de las líneas y mejorado notablemente las condiciones de juego. Asimismo, se llevaron a cabo trabajos de mantenimiento en los tableros y aros, y se incorporaron nuevos tableros y aros en la segunda cancha, los cuales anteriormente no estaban disponibles.

Para brindar mayor comodidad a los jugadores durante los entrenamientos y partidos, se instalaron bancos de suplentes, mejorando así la experiencia de los deportistas. Además, se optimizó la iluminación de las canchas, lo que permite la práctica deportiva en horarios nocturnos en un ambiente seguro y adecuado. Como parte del fortalecimiento de la infraestructura, el club ha dotado a los equipos de pelotas, redes, conos y escaleras de coordinación, asegurando el acceso a los elementos esenciales para el desarrollo físico y técnico de los jugadores.

##### **Plantel y Competencias**

Actualmente, el básquetbol en el club cuenta con un plantel de 110 alumnos, distribuidos en siete categorías que abarcan un amplio rango de edades y niveles competitivos. Bajo la conducción de entrenadores altamente capacitados, estas categorías se entrenan diariamente con el propósito de mejorar su desempeño y participar

en competencias locales y regionales. El enfoque del club está puesto en la mejora continua y en alcanzar un óptimo rendimiento deportivo, proporcionando a los jugadores las herramientas necesarias para su desarrollo integral.

### **Logros Deportivos**

Entre los logros más destacados, se encuentran los recientes triunfos de las categorías U15 y U17 en los Torneos Federativos. La categoría U15 obtuvo la Copa de Plata, mientras que la categoría U17 se consagró con la Copa de Oro, reafirmando la posición del Club Atlético San Martín como un referente en el básquetbol juvenil de la región.

Estos logros no solo reflejan el talento y esfuerzo de los jugadores, sino también el compromiso de la institución en ofrecer las mejores condiciones para el desarrollo de esta disciplina. El club continúa impulsando el crecimiento del básquetbol, no solo a través de la formación de sus jugadores, sino también mediante su participación en competencias de alto nivel, con el firme objetivo de seguir cosechando éxitos y consolidando su prestigio en el ámbito deportivo.

### **Infraestructura**

#### **Gimnasio**

El gimnasio del club ha sido reacondicionado con el objetivo de ofrecer un espacio multifuncional para todas las disciplinas deportivas que se practican en la institución. No obstante, debido a la creciente demanda de los socios y al incremento en el número de deportistas, la cantidad de equipamiento disponible y el espacio físico han quedado insuficientes. Para solucionar esta situación, se proyecta la habilitación de un nuevo sector que permitirá ampliar la capacidad y mejorar la experiencia de los usuarios.

#### **Mejoras Actuales**

Actualmente, el club está llevando a cabo tareas de reparación de las máquinas, limpieza general del área y mejoras en la iluminación, con el propósito de mantener el gimnasio en óptimas condiciones mientras se planifica su expansión.

#### **Impacto Social y Comunitario**

Contar con un gimnasio adecuado trasciende el ámbito del entrenamiento deportivo. Para muchos socios, este espacio es clave para llevar un estilo de vida saludable, fomentando hábitos de ejercicio que benefician la salud física y mental. En este sentido, el gimnasio no solo es un área de entrenamiento, sino también un punto de encuentro que fortalece el sentido de pertenencia al club y promueve la convivencia social.

### **Fomento del Bienestar Integral**

Un gimnasio bien equipado no solo favorece el rendimiento deportivo, sino que también es fundamental para el bienestar de todos los socios. Tanto deportistas profesionales como aficionados pueden utilizar sus instalaciones para mejorar su condición física, reducir el estrés y mantener un estilo de vida equilibrado. Esto genera un impacto positivo en la calidad de vida de los miembros del club.

### **Inclusión y Accesibilidad**

La expansión del gimnasio busca mejorar la accesibilidad dentro del club, permitiendo que más socios puedan hacer uso de las instalaciones en condiciones óptimas. Esta ampliación garantizará que todos los socios, independientemente de su disciplina o nivel deportivo, tengan las mismas oportunidades para entrenar y desarrollarse físicamente.

### **Desarrollo Deportivo**

Para los deportistas de alto rendimiento, contar con un gimnasio bien equipado es esencial para su preparación física. La incorporación de equipos modernos y la ampliación del espacio permitirán implementar programas de entrenamiento específicos que optimicen su rendimiento, reduzcan el riesgo de lesiones y mejoren sus capacidades físicas.

El reacondicionamiento del gimnasio es un paso clave para mejorar las infraestructuras deportivas del club, pero la proyección de un nuevo sector será fundamental para atender la creciente demanda y garantizar que todos los socios puedan disfrutar de un espacio adecuado para su bienestar.

### **Playón Polideportivo**

En la zona oeste del complejo deportivo, se encuentra en construcción un nuevo playón polideportivo, ubicado cerca de la cancha de "Cebollitas". Este espacio, que estuvo en desuso durante años, será transformado en una cancha moderna para entrenamientos de fútbol y partidos de futsal infantil. Con una superficie de 740 m<sup>2</sup>, el playón contará con un sistema de iluminación que permitirá su uso en horarios extendidos, beneficiando a los socios y a la comunidad deportiva local.

### **Importancia Social y Comunitaria**

La recuperación de este espacio es una muestra del compromiso del club por ofrecer instalaciones de calidad para la práctica deportiva. La construcción de este playón revitaliza una zona olvidada y crea nuevas oportunidades para la inclusión de los más pequeños en el deporte, proporcionando un entorno seguro y adecuado para su desarrollo.

### **Fomento del Deporte Infantil**

Este espacio exclusivo para futsal infantil y entrenamientos de fútbol responde a la necesidad de fomentar el deporte desde una edad temprana. Además del desarrollo físico, estas disciplinas promueven valores como el trabajo en equipo, la disciplina y la responsabilidad.

### **Impacto en la Comunidad**

La construcción de esta infraestructura deportiva va más allá del ámbito deportivo, ya que contribuye a la cohesión social al brindar un lugar de encuentro para familias, amigos y la comunidad en general. Este playón polideportivo se convertirá en un espacio clave para la integración juvenil y la prevención de conductas de riesgo.

### **Accesibilidad e Inclusión**

Gracias a su sistema de iluminación, el playón podrá ser utilizado más allá de las horas diurnas, permitiendo que niños y jóvenes con compromisos escolares o laborales accedan a entrenamientos sin limitaciones de horario.

### **Desarrollo del Fútbol Base y Futsal**

La creación de este espacio también permitirá el desarrollo de talentos locales en fútbol y futsal, brindando a los jóvenes una plataforma para mejorar sus habilidades y formar equipos competitivos a nivel regional y nacional.

### **Mantenimiento de Instalaciones**

El Club San Martín ha implementado un plan de mantenimiento continuo de sus instalaciones para preservar y optimizar su infraestructura y áreas comunes. Estas labores no solo mejoran la estética del club, sino que también garantizan condiciones de seguridad y accesibilidad para todos los socios y visitantes.

### **Acciones Realizadas**

Las principales acciones incluyen la reposición constante de luminarias, colocación de bancos para el público, incorporación de cestos de residuos y poda regular de árboles. También se ha realizado una pintura general en todo el complejo, mejorando su aspecto y prolongando la vida útil de las instalaciones.

### **Seguridad y Accesibilidad**

Como parte del mantenimiento, se ha mejorado la iluminación en zonas de alto tránsito, como el camino de acceso, la cancha de liga y la calle Perón, incrementando la seguridad nocturna. Además, se ha construido un camino de acceso con barandas y rampas para personas con discapacidad, reforzando el compromiso del club con la inclusión social.

### **Renovación de Áreas Periféricas y Uso Alternativo**

El mantenimiento de la zona periférica del polideportivo cubierto ha sido otra prioridad, permitiendo su acondicionamiento para múltiples usos. Estas mejoras buscan maximizar el aprovechamiento de las instalaciones y adaptarlas a las necesidades cambiantes de los socios.

### **Impacto Social**

El mantenimiento de las instalaciones no solo garantiza espacios seguros y accesibles, sino que también fomenta la participación activa de los socios en las actividades del club, promoviendo un sentido de orgullo y pertenencia.

### **Quinchos: Espacio de Integración Social**

La construcción de quinchos ha sido uno de los proyectos más importantes del club. Estos espacios, equipados con mesones, bancos, asadores, piletas de lavado y mesadas, han sido diseñados para ofrecer un ambiente funcional y cómodo para eventos sociales.

### **Importancia de los Quinchos**

Además de su funcionalidad, los quinchos desempeñan un papel clave en la integración social, proporcionando un espacio donde los socios pueden reunirse, compartir en familia y fortalecer la comunidad. Su ubicación en armonía con el entorno natural los convierte en un sitio ideal para fomentar la convivencia y disfrutar del aire libre.

El mantenimiento constante y la mejora en la infraestructura del club aseguran su sostenibilidad a largo plazo y generan un impacto social positivo, promoviendo la seguridad, la inclusión y el bienestar de toda la comunidad del Club San Martín.

### **Polideportivo Cubierto**

El polideportivo cubierto se destaca como una de las obras más ambiciosas emprendidas por el club, con el objetivo de crear un espacio moderno y de primer nivel para el desarrollo de diversas disciplinas deportivas. Con una superficie de 2.500 m<sup>2</sup> y una altura diseñada para eventos deportivos internacionales, este espacio será clave para fomentar el crecimiento de deportes como el básquetbol, handball, tenis, voleibol y futsal.

### **Avances Significativos**

Durante el último año, se han logrado avances importantes en la construcción de esta infraestructura, incluyendo el montaje del techo, la instalación de las columnas de soporte y la nivelación del suelo. Estos logros reflejan el compromiso del club en llevar adelante un proyecto que elevará su prestigio en el ámbito deportivo.

Aunque la finalización del polideportivo está sujeta a la disponibilidad presupuestaria, el club ha demostrado una firme determinación para culminar la obra en los próximos meses.

#### **Impacto Social y Comunitario**

El polideportivo cubierto no solo beneficiará a los socios del club, sino que también se convertirá en un espacio de gran valor para la comunidad en general. Al ofrecer un entorno adecuado para la práctica deportiva de alto nivel, el club contribuye al desarrollo del talento local y crea oportunidades para la inclusión social a través del deporte. Además, al ser un espacio multifuncional, permitirá la realización de eventos sociales, educativos y recreativos, fortaleciendo el papel del club como un pilar central en la vida comunitaria.

#### **Promoción del Deporte y la Salud**

La construcción de este polideportivo responde a la creciente demanda de espacios deportivos cubiertos que ofrezcan condiciones óptimas para la práctica de actividades físicas durante todo el año, sin depender de factores climáticos. Este tipo de infraestructura no solo permite el desarrollo técnico de los deportistas, sino que también promueve una vida saludable y el bienestar físico de los socios, fomentando una cultura de ejercicio y cuidado de la salud desde edades tempranas hasta la vida adulta.

#### **Competencias de Alto Nivel**

Al contar con las dimensiones y características necesarias para eventos deportivos internacionales, el nuevo polideportivo atraerá competencias de alto nivel, contribuyendo a posicionar al Club San Martín en la élite del deporte regional y nacional. La posibilidad de organizar torneos y encuentros de gran magnitud también tendrá un impacto económico positivo, atrayendo visitantes y generando turismo deportivo en la región.

#### **Inclusión y Diversidad Deportiva**

Este espacio permitirá la integración de múltiples disciplinas, favoreciendo la diversidad deportiva dentro del club. Cada disciplina tendrá un lugar adecuado y profesional para entrenar y competir, lo que refuerza la misión del club de ofrecer un entorno inclusivo y de calidad para todos los deportistas, sin importar su nivel o deporte de preferencia. Además, brindará a los más jóvenes la oportunidad de iniciarse en distintas actividades, facilitando la formación integral y el desarrollo de habilidades físicas y sociales.

La construcción del polideportivo cubierto no solo representa una mejora significativa en la infraestructura del Club San Martín, sino que también tendrá un impacto social y deportivo trascendental. Este nuevo espacio impulsará el desarrollo del deporte local, la cohesión social y la vida saludable de los socios, posicionando al club como un referente de excelencia tanto a nivel regional como nacional.

#### **Vestuarios**

Uno de los logros más destacados del año 2023 ha sido la construcción e inauguración de los nuevos vestuarios independientes destinados a varones, mujeres, niños, niñas, profesores y profesoras. Esta obra ha sido clave para mejorar la infraestructura del club y, a su vez, elevar la calidad de los servicios ofrecidos a todos los socios.

#### **Diseño de Calidad y Adaptado**

Los vestuarios han sido diseñados bajo altos estándares de calidad, incluyendo duchas, inodoros, lavabos, espejos y zonas de lockers, asegurando comodidad y privacidad para los deportistas. Además, estos espacios han sido construidos pensando en las necesidades específicas de cada grupo etario y de género, creando un ambiente seguro y funcional para todos los usuarios, ya sean niños, adolescentes, adultos o entrenadores. Este tipo de diversificación refuerza el compromiso del club de ofrecer un entorno inclusivo y adaptado a las necesidades de todos sus miembros.

#### **Compromiso con la Accesibilidad**

Un aspecto fundamental de esta obra ha sido la construcción de un baño independiente para personas con discapacidad, cumpliendo con todas las normativas vigentes en materia de accesibilidad. Esta iniciativa refleja el fuerte compromiso del club con la inclusión y la igualdad de oportunidades. Asegurar que todos los socios, sin importar sus condiciones físicas, puedan acceder a las instalaciones de forma cómoda y segura es un paso importante hacia la creación de un espacio deportivo verdaderamente inclusivo.

#### **Impacto Social y Deportivo**

Los nuevos vestuarios no solo mejoran la experiencia deportiva de los socios, sino que también fomentan un sentido de comunidad y pertenencia. Al proporcionar un espacio adecuado para que los deportistas se preparen y se relajen después de sus actividades, el club está creando un entorno en el que se valora tanto el bienestar físico como el bienestar social. Estos vestuarios se convierten en un lugar de encuentro donde los deportistas pueden compartir sus experiencias y fortalecer los vínculos con sus compañeros.

#### **Igualdad de Género**

Al ofrecer vestuarios separados y especialmente diseñados para mujeres, hombres, niños y niñas, el club refuerza su compromiso con la igualdad de género. Estas instalaciones permiten que todos los deportistas, sin importar su género, disfruten de un espacio cómodo y adaptado a sus necesidades, lo que refuerza el mensaje de que el deporte debe ser un lugar de equidad y respeto para todos.

La construcción de los nuevos vestuarios representa un paso adelante en la mejora de la infraestructura del Club San Martín. Esta obra no solo proporciona un espacio moderno y funcional para los deportistas, sino que también refleja el compromiso del club con la inclusión, accesibilidad y calidad en los servicios, creando un ambiente deportivo integral que responde a las necesidades de todos sus socios.

## **Hotel Pensión**

La construcción e inauguración del Hotel Pensión para deportistas jóvenes se ha consolidado como uno de los logros más significativos del año para el Club San Martín. Este nuevo edificio, diseñado específicamente para alojar a 32 jóvenes atletas, representa un avance crucial en la infraestructura del club, proporcionando un entorno integral y de alta calidad para su desarrollo.

### **Instalaciones Modernas y Cómodas**

El hotel pensión ofrece una variedad de comodidades esenciales para la vida diaria de los deportistas. Los dormitorios garantizan un descanso adecuado, mientras que una sala de estudio equipada con tecnología informática permite a los residentes equilibrar sus responsabilidades académicas con sus entrenamientos. Además, el comedor y los espacios de reunión están diseñados para fomentar la socialización y el descanso, creando un ambiente acogedor y funcional.

### **Áreas de Esparcimiento y Servicios Adicionales**

El hotel también cuenta con un sector de cocina y lavadero, asegurando que los residentes tengan acceso a todas las facilidades necesarias para su vida cotidiana. Asimismo, un jardín de estar proporciona un espacio verde donde los jóvenes pueden relajarse y disfrutar de momentos de esparcimiento. Este entorno natural contribuye a la calidad de vida y al bienestar general de los residentes, equilibrando su exigente vida deportiva con momentos de relajación.

### **Desarrollo Integral de los Deportistas**

Este proyecto no solo proporciona alojamiento a deportistas provenientes de zonas alejadas, sino que también tiene un impacto significativo en su formación integral. La pensión está diseñada para apoyar no solo el crecimiento deportivo, sino también el desarrollo educativo y social de los jóvenes. Al ofrecer un entorno seguro y estimulante, el hotel pensión ayuda a los atletas a alcanzar su máximo potencial en todas las áreas de su vida.

### **Beneficios para la Comunidad del Club**

La incorporación del hotel pensión refuerza el compromiso del club con el desarrollo de jóvenes talentos y contribuye a la creación de un entorno inclusivo y solidario. Proporcionar un espacio que respalde el bienestar físico y mental de los deportistas demuestra el esfuerzo del club por ofrecer oportunidades equitativas para el crecimiento y éxito de todos sus miembros.

La inauguración del Hotel Pensión representa un avance significativo que reafirma el compromiso del Club San Martín con el bienestar y la formación de sus jóvenes atletas. Este espacio no solo proporciona las comodidades necesarias para una vida equilibrada, sino que también promueve un entorno que favorece el desarrollo integral y el fortalecimiento de la comunidad deportiva.

## **Quinchos**

Durante este período, se han construido dos quinchos modernos en el Club San Martín, destinados al uso exclusivo de los socios para eventos y reuniones sociales. Estos quinchos no solo representan una mejora significativa en las instalaciones del club, sino que también cumplen un papel fundamental en la vida social de la comunidad.

### **Equipamiento de Alta Calidad**

Cada quinchó está equipado con mesones y bancos de alta calidad, así como asadores, piletas de lavado y mesadas. Estos elementos han sido diseñados para ofrecer un espacio funcional y cómodo, ideal para disfrutar de comidas al aire libre. La calidad del equipamiento garantiza durabilidad y confort, proporcionando a los socios un entorno óptimo para sus actividades recreativas y eventos sociales.

### **Diseño Moderno y Funcional**

Los quinchos han sido diseñados con un enfoque en la modernidad y la funcionalidad, integrándose perfectamente con el entorno natural del complejo. Este diseño no solo mejora la estética del área, sino que también asegura que los quinchos sean accesibles y cómodos para todos los miembros del club.

### **Impacto Social**

La incorporación de estos quinchos tiene un impacto significativo en la vida social del club. Proporcionan un espacio ideal para reuniones familiares, celebraciones y eventos internos, fomentando el sentido de comunidad y cohesión social. Al ofrecer un área dedicada para actividades recreativas y sociales, los quinchos fortalecen los lazos entre los socios y promueven un ambiente de camaradería y disfrute.

### **Espacio para Eventos y Celebraciones**

La posibilidad de utilizar los quinchos para eventos y celebraciones ofrece a los socios un espacio versátil y conveniente para organizar actividades especiales. Esto no solo enriquece la oferta de servicios del club, sino que también brinda a los miembros la oportunidad de compartir experiencias en un entorno cómodo y bien equipado.

La construcción de los quinchos ha sido una adición valiosa para el Club San Martín, mejorando significativamente las instalaciones disponibles para los socios. Estos espacios no solo ofrecen un entorno cómodo y funcional para actividades recreativas y eventos, sino que también juegan un papel clave en la promoción de la integración social y el fortalecimiento de la comunidad dentro del club.

## **Hall Central**

El hall central del complejo deportivo ha sido sometido a una profunda revalorización, con un enfoque integral en la mejora de su infraestructura y estética. Estas renovaciones han transformado el hall en un espacio más atractivo y funcional, consolidándolo como un punto central en la vida social del club.

#### **Restauración de los Canteros**

La restauración de los canteros no solo embellece el entorno, sino que también contribuye a generar un ambiente más cuidado y acogedor. Esta mejora en el paisajismo brinda una bienvenida más cálida y atractiva a socios y visitantes, reforzando la identidad del club desde su ingreso.

#### **Colocación de Nuevos Bancos**

Se han instalado bancos adicionales que proporcionan áreas de descanso cómodas y funcionales. Estos espacios fomentan el uso del hall como punto de encuentro, fortaleciendo la interacción social y promoviendo un mayor sentido de comunidad entre los socios.

#### **Mejoras en la Iluminación de la Galería**

La actualización del sistema de iluminación ha permitido generar un ambiente más seguro y acogedor. Una correcta iluminación mejora la visibilidad y realza los aspectos estéticos del hall, asegurando su funcionalidad en todo momento del día y aumentando la seguridad en el tránsito por la zona.

Estas mejoras no solo optimizan la funcionalidad del hall central, sino que también tienen un impacto significativo en la vida social del club. Este renovado espacio se ha convertido en un punto clave de encuentro para los socios, donde pueden relajarse, interactuar y disfrutar del entorno. La creación de un ambiente atractivo y confortable refuerza el sentido de pertenencia y el orgullo institucional, promoviendo una mayor participación en las actividades y eventos del club.

#### **Boutique**

La boutique del Club San Martín ha sido completamente renovada, convirtiéndose en un punto de venta moderno y eficiente que mejora significativamente la experiencia de compra para socios y simpatizantes. Esta remodelación incluyó diversas mejoras clave que optimizan su funcionamiento y aportan valor a la comunidad del club.

#### **Instalación de Aire Acondicionado**

La incorporación de aire acondicionado proporciona un entorno de compra más cómodo y agradable, especialmente en épocas de altas temperaturas. Esto contribuye a una experiencia de compra más placentera y aumenta el tiempo de permanencia de los clientes en la boutique.

#### **Creación de un Probador**

La instalación de un probador permite a los clientes probarse la indumentaria antes de realizar su compra, facilitando una toma de decisiones más informada y reduciendo la necesidad de devoluciones. Esto mejora la satisfacción general de los socios y simpatizantes.

#### **Implementación de un Sistema de Iluminación Moderna**

Se ha modernizado la iluminación de la boutique para resaltar de manera efectiva los productos y crear un ambiente atractivo. Una correcta iluminación mejora la presentación de la mercadería, destacando su calidad y diseño, lo que facilita la experiencia de compra.

#### **Colocación de Carteles y Luminarias**

Se han incorporado nuevos carteles y luminarias que mejoran la visibilidad de los productos y ofertas disponibles, asegurando una disposición más profesional y organizada del espacio. Esto permite guiar a los clientes de manera más efectiva y resaltar las promociones del club.

La renovación de la boutique no solo optimiza el servicio al ofrecer un espacio más cómodo y atractivo, sino que también fortalece el vínculo emocional con el club. Poner a disposición de los socios y simpatizantes una amplia gama de souvenirs e indumentaria oficial refuerza su sentido de pertenencia y orgullo. La modernización de este espacio representa un esfuerzo por ofrecer un servicio de calidad, consolidando la presencia institucional del club y fortaleciendo el compromiso de sus miembros.

#### **Indumentaria**

Durante el 2024, el Club San Martín llevó a cabo una renovación integral en la indumentaria de todos los profesores, instructores y preparadores físicos. Este equipamiento, que incluye remeras, camperas y prendas inferiores, fue entregado en dos oportunidades, garantizando que cada miembro del equipo técnico cuente con vestimenta adecuada y de alta calidad.

#### **Impacto en la Identidad Institucional**

La uniformidad en la indumentaria trasciende lo estético, ya que fortalece el sentido de pertenencia y refuerza la identidad institucional del club. Contar con prendas diseñadas en los colores y con el emblema del Club San Martín unifica la imagen del equipo técnico, consolidando su profesionalismo en eventos y competencias.

#### **Mejora en la Imagen del Club**

La presencia de un equipo técnico uniformado genera una impresión positiva tanto para socios como para visitantes y competidores. La indumentaria se convierte en un símbolo de compromiso y seriedad, reflejando el profesionalismo del club en cada disciplina deportiva.

#### **Motivación y Cohesión del Equipo**

La entrega de indumentaria no solo mejora la presentación del personal técnico, sino que también contribuye a fortalecer la cohesión y motivación del equipo. Sentirse parte de una institución que valora su rol y proporciona equipamiento de calidad impacta directamente en la moral y desempeño de los entrenadores.

Este esfuerzo por dotar al equipo técnico con indumentaria adecuada no solo mejora la apariencia del club, sino que también influye en su cultura institucional y en la motivación de sus integrantes. Esta iniciativa garantiza un ambiente de trabajo más unido y comprometido con el éxito del Club San Martín.